

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений**

Ху Юань

КНР В БРИКС И АТЭС: СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ

Магистерская диссертация

специальность 1–23 80 06 «Международные отношения»

Научный руководитель
О.С.Журавская
кандидат исторических наук,
доцент кафедры
международных отношений

Допущена к защите

«___» _____ 2024 г.

Зав. кафедрой международных отношений

_____ Ю. И. Малевич

доктор политических наук, профессор

Минск, 2024

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

1. Перечень ключевых слов: КНР, БРИКС, АТЭС, Новый банк развития, экономическая интеграция.

2. Цель исследования: определить перспективы деятельности КНР в рамках интеграционных объединений БРИКС и АТЭС.

3. Объект исследования: участие КНР в международных экономических объединениях.

4. Предмет исследования: состояние и перспективы экономической интеграции КНР в БРИКС и АТЭС.

5. Актуальность: Китай играет важную роль в БРИКС и АТЭС, способствуя их развитию, сотрудничеству и укреплению мирового порядка. В рамках БРИКС Китай является крупнейшей экономикой и имеет значительное влияние на принятие решений в рамках этой группы. Китай активно поддерживает инициативы по укреплению сотрудничества в области торговли, инвестиций, финансов, образования, культуры и других сферах. Китай также выступает за укрепление роли БРИКС в мировой политике и экономике, а также за усиление мультиполярности в мировых отношениях.

В АТЭС Китай также играет ключевую роль как одна из крупнейших экономик в регионе. Китай активно участвует в различных программах и проектах АТЭС, направленных на развитие торговли, инвестиций, инфраструктуры, энергетики и других отраслей. Китай также выступает за укрепление региональной стабильности и сотрудничества между странами-членами АТЭС.

6. Новизна: предложены направления развития деятельности Китая в БРИКС и АТЭС.

7. Рекомендации: Практическая значимость исследования состоит в возможности использования материалов, положений и выводов магистерской диссертации в учебном процессе, в деятельности компаний, работающих с КНР, в работе министерств Республики Беларусь.

8. Основные результаты и их новизна: научная новизна исследования заключается в установлении сущности отношений Китая с БРИКС и АТЭС; проведении комплексного анализа торгово-экономического и инвестиционного сотрудничества Китая с БРИКС и АТЭС на современном этапе в рамках реализации совместных экономических проектов; позиции Китая в БРИКС и АТЭС; выработке актуальных перспективных направлений развития интеграции Китая с БРИКС и АТЭС.

MASTER THESIS SUMMARY

1. Key words: PRC, BRICS, APEC, New bank of development, .

2. The purpose of the study: to determine the prospects for the PRC's activities within the framework of the BRICS and APEC integration associations.

3. The object of research: participation of PRC in international economic integration.

4. Subject of the study: the state and prospects of China's economic integration into BRICS and APEC.

5. Relevance: China plays an important role in BRICS and APEC, contributing to their development, cooperation and strengthening the world order. Within BRICS, China is the largest economy and has significant influence on decision-making within the group. China actively supports initiatives to strengthen cooperation in trade, investment, finance, education, culture and other areas. China also advocates strengthening the role of BRICS in world politics and economics, as well as strengthening multipolarity in world relations.

In APEC, China also plays a key role as one of the largest economies in the region. China actively participates in various APEC programs and projects aimed at developing trade, investment, infrastructure, energy and other industries. China also advocates strengthening regional stability and cooperation among APEC member countries.

6. Novelty: the directions of development of China's activities in BRICS and APEC are proposed.

7. Recommendations: The practical significance of the study lies in the possibility of using the materials, provisions and conclusions of the master's thesis in the educational process, in the activities of companies working with the PRC, in the work of the ministries of the Republic of Belarus.

8. The main results and their novelty: the scientific novelty of the study is to establish the essence of China's relations with BRICS and APEC; to conduct a comprehensive analysis of China's trade, economic and investment cooperation with BRICS and APEC at the present stage within the framework of joint economic projects; China's position in BRICS and APEC; to develop relevant promising areas for the development of China's integration with BRICS and APEC.